

FRENTE POLÍTICOS

1. Jugada maestra. **Alito Moreno**, con 49 años, se aseguró la reelección como líder del PRI, mientras promueve una reforma para dar más poder a los jóvenes en la política. Irónico, ¿no? Por un lado, plantea incluir a una tercera parte de jóvenes en los partidos y candidaturas, aunque, por el otro, sigue aferrado al poder como si los años no pasaran. Este movimiento es únicamente una estrategia para que **Alito** mantenga el control y se legitime bajo una fachada de modernización. Los jóvenes son el futuro, claro... pero no mientras él siga presente. El manejo de los tiempos.

2. Cordialidad. La presidenta **Claudia Sheinbaum** y su homólogo estadounidense, **Joe Biden**, intercambiaron felicitaciones y promesas de trabajo conjunto. La titular del Ejecutivo federal informó, mediante su cuenta oficial de la red X, que recibió la llamada telefónica del republicano, quien la felicitó por su nombramiento. "Abordamos la cooperación bilateral en materia económica, cultural y comercial", dijo **Sheinbaum**, mientras que **Biden** espera "continuar con esta sólida y colaborativa asociación que promoverá la prosperidad y la seguridad en ambos países". La política por delante...

3. Delincuencia implacable. En la Zacatecas de **David Monreal**, el crimen se escribe con cifras impactantes: mil 416 años de prisión para una pareja que dejó diez cadáveres en una camioneta frente al Palacio de Gobierno en plena temporada navideña de 2022. **Perla** y **Juan**, encontrados culpables de secuestro agravado y asociación delictuosa, no sólo enfrentarán esta sentencia absurda por lo inalcanzable, sino también una multa de más de 23 millones de pesos. La justicia, aunque suene monumental, no devuelve a los muertos ni limpia la violencia que devora a Zacatecas. **David Monreal** habla de progreso; las calles cuentan otra historia.

4. Subsidio necesario. **Mario Delgado**, titular de la SEP, presentó la beca Rita Cetina Gutiérrez, dirigida a más de 21 millones de estudiantes de nivel básico. En una primera fase, que iniciará el próximo año, se beneficiará con mil 900 pesos bimestrales a los estudiantes de secundarias públicas, pero se entregarán 700 pesos extra por cada niño que haya en casa. El apoyo se extenderá posteriormente a quienes cursen preescolar y primaria. A la de ya empezará el registro: el 17 de octubre. Parece que las matemáticas son simples: inversión en educación, mejor calidad de estudiantes.

5. Postura firme. **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, dejó claro que ocho ministros de la Suprema Corte de Justicia no pueden detener la transformación que se decidió en las urnas. Luego de que la mayoría de los integrantes del máximo tribunal decidió que sí pueden analizar la reforma judicial, fue clara al decir que su administración no caerá en ninguna provocación, ya que la determinación de los ministros carece de sustento jurídico. "Va a haber elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte porque así lo decidió el pueblo", afirmó. A defender la voluntad popular.

